

CIRCULAR
UNA-R-CIRC-074-2022
UNA-RA-CIRC-008-2022

PARA: Comunidad Universitaria
DE: Rectoría
ASUNTO: FEES, la negociación continúa
FECHA: 17 agosto del 2022

Estimada comunidad universitaria:

En primer lugar, agradecer. Hemos transitado por semanas con grandes altibajos e incertidumbre, trabajando a horas y deshoras, abocados a crear estrategia para enfrentar la acometida gubernamental con respecto a la negociación del Fondo de la Educación Superior (FEES 2023). Este martes 16 de agosto fuimos testigos del resultado de todo ese trabajo, quizá hasta silencioso, pero decisivo, posibilitado además por el respaldo de una comunidad universitaria leal.

Y por lealtad nos referimos a que nuestra comunidad UNA, mostró como tantas otras veces, respeto y apego a los principios que la sustentan, como es la defensa de la Constitución y el cumplimiento de la ley. Lealtad también significa cumplir con los compromisos establecidos y se demuestra en ese vínculo que tenemos con nuestros estudiantes, las comunidades, la inversión que hace el país en investigación y desarrollo. Paralizarse institucionalmente simplemente no es opcional, así lo hemos comunicado, sabedores de que ustedes también abrazan esta visión.

La pandemia nos mantuvo desmovilizados y ahora que despertamos a esta realidad donde la amenaza es inminente, no podemos volver atrás. Como ya se habrán enterado por los medios de comunicación, dentro de los planes propuestos desde el Ejecutivo está la venta de instituciones y el panorama no parece halagüeño para ninguna, frente a una visión de país absolutamente neoliberal, donde todo se mercantiliza y el fin justifica los medios.

La negociación por el FEES continúa y debemos seguir con la misma intensidad en redes sociales y sobre todo en las aulas. Como saben, ayer se llegó a un primer acuerdo respecto a establecer como base de cálculo el presupuesto de 2022, por lo que el fondo en principio no sufrirá ningún recorte. Pero hoy miércoles 17 de agosto, a las 2:30 p.m., volvemos a sesionar en las instalaciones del CONARE para dialogar sobre el incremento por el costo de vida, entre otras acciones.

Reconocemos el trabajo y el acompañamiento del Consejo Universitario, del Consejo de Rectoría, del CONSACA, la Federación de Estudiantes, el SITUN, la Comisión Institucional Asesora del FEES, de cada persona docente que motivó la participación estudiantil, del movimiento estudiantil, de todas las personas que se encuentran participando en las redes sociales de manera activa, de las y los compañeros de las Sedes que se levantaron de madrugada para asistir y demás personas e instancias que han trabajado y les



solicitamos que por favor no bajen la guardia, esto no ha finalizado y tenemos que continuar haciendo presión en tan titánica lucha.

Adjunto, además, el agradecimiento del Conare a todas las comunidades de las cinco universidades públicas. <https://agd.una.ac.cr/share/s/WADnR9RoQKWfrHx3bYsx0Q>

Sigamos sumando y en pie de lucha por la Defensa del Estado Social de Derecho y por la Educación como un bien público social

¡Sigamos sumando!

Cordialmente,

Francisco González A.
Rector

Marianela Rojas Garbanzo
Rectora Adjunta

